

Energie aus der Natur in Bildern ausgedrückt



Vernissage mit den Bildern von Franz Bucher: Der Künstler (Mitte) begrüsst einen Besucher, während sich Yuka Kitano für die musikalische Umrahmung vorbereitet.
Bild Heidi Beyeler

Seit Montagabend stellt Franz Bucher eine Reihe seiner Bilder in der Reflex Lounge Bar in Buchs aus. Kraftvolle Farben und kraftvolle Energien widerspiegeln das innere Gefühl des Künstlers. Beim Malen dieser Bilder drückt er seine Vorstellung von Urkraft aus.

Von Heidi Beyeler

Buchs. – Die grossflächigen Bilder des Malers passen auf die grosszügig gestalteten Wände in der Reflex Lounge Bar. Die kraftvollen Farben in gelb-orange-rot erhellen den Raum und strahlen Wärme aus. Explosiv wirkt das in Art Print gedruckte Bild hinter Glas mit dem Titel «Heaven on Earth» (Himmel auf Erden) in der Grösse von 140 x 100 Zentimetern.

Die Urkraft stellt der Künstler in blautönen gehaltenen Bildern dar. Beim Betrachten von «Thunderous

Sea» (das tosende Meer) spürt man förmlich die Urgewalt vor dem Aufkommen eines Sturms. Da wirkt das Bild nebenan mit den grossen Wellen geradezu sanft.

Zentrum des Universums

Thomas Beerli, Verein Frischer Wind, bezeichnete in seiner Vernissagerede die Urkraft als Zentrum des Universums. «Östliche Religionen und Philosophien behaupten, alles Lebende fliesst aus einer universalen Energie, einer Urkraft heraus und kehrt im Tod zurück zu ihr. Damit ist alles im Leben der Menschen Kreislauf und Schicksal.» In diesem Ansatz fehle aber der Aspekt, der den Menschen in seinem Beobachten, Forschen und Staunen auszeichne – in der Freiheit, sein Leben frei zu gestalten.

Auslandpräsenzen nehmen zu

Die Vernissage am Montagabend wurde mit harmonischer Klaviermusik von der Japanerin Yuka Kitano hinterlegt, die eine etwas andere Form der

Energie wiedergab. Franz Bucher aus Weite muss man hier nicht weiter vorstellen. Seit sechs Jahren stellt er regelmässig in der Region aus. 2010 wagte er den Schritt nach Greifswald. Seitdem nimmt er regelmässig an der InterART im Pommernhus, Greifswald, teil. Zur grossen Freude des Künstlers kam ein Ehepaar aus Greifswald eigens zur Vernissage. Die Eheleute werden nun ein paar Tage unsere Region kennenlernen.

Ein Jahr später kamen neben dem Ausstellungsort Greifswald weitere ausländische Städte dazu: Zaragoza, Spanien und Salzburg, Österreich. Im vergangenen Jahr reiste Bucher mit seinen Bildern wiederum nach Greifswald. Im September stellte er auch in Eschen (FL) aus, und im ersten Halbjahr 2013 ging Franz Bucher mit seinen Bildern auf Reisen nach Singapur und Tallinn (Estland). Anfangs Juli wird er in Mailand ausstellen.

Die Ausstellung in der Reflex Lounge Bar dauert bis 29. Juni.